



## CONFÉRENCE - DÉBAT

### La Laïcité et l'école: Les enseignants ont la parole

Par Jean-Paul Delahaye, *Président du CNAL*

Lundi 3 décembre  
À 20h00

Forum de la culture  
21 avenue du 21 août  
À Saint-Pierre-du-Mont

### La laïcité à l'école : les enseignants ont la parole.

« Cette étude réalisée en 2017-2018, décrit la manière dont est mis en pratique le principe de laïcité dans les écoles et établissements scolaires publics. Grâce au sondage qui a été commandé à l'institut IFOP, complété par notre propre enquête de terrain et par les auditions auxquelles nous avons procédé, le Comité National d'Action Laïque se fait aujourd'hui le porte-parole de ce que les enseignants ont à nous dire sur la laïcité. En procédant à cette étude, nous avons voulu aller à la rencontre des enseignants pour qu'ils nous parlent non seulement de leur action quotidienne au service de la compréhension de la laïcité par les élèves et les familles, mais aussi pour prendre la mesure de leurs difficultés, entendre leurs interrogations, parfois leur désarroi, face à ce qu'un universitaire auditionné appelle « *le surgissement du réel dans le quotidien de la classe* ».

Au terme de cette étude, le CNAL ouvre des pistes pour une laïcité en actes, une laïcité qui libère et qui émancipe, une laïcité qui n'interdit pas tout mais qui ne permet pas tout. Une laïcité qui se fait aimer car elle garantit l'égalité et la liberté de tous et de chacun. »

**Jean Paul DELAHAYE**  
Président du Conseil National d'Action Laïque

